

## Verano y oración

**Organizar un verano diferente: más cultural, más ecológico y más espiritual ■**



¡Cuántas oportunidades nos ofrece el verano! Sí, se trata de un tiempo rico y enriquecedor en la variedad complejísima de caminos a recorrer y de oportunidades que uno puede aprovechar. ¡Cuántas cosas podemos hacer en verano para aprovecharlo y aprovecharnos bien de él!

Se trata de un tiempo en el que podemos enriquecernos mucho desde el punto de vista más formativo o cultural. La lista de cursos y cursillos, de viajes o encuentros, de oportunidades de formación y reciclaje, es desbordante. Lo difícil no es encontrar, sino elegir entre tanta oferta y, a veces, tan oportuna y rica. También existen mil oportunidades más directamente ecológicas, relacionadas con el mar o la montaña, el cuidado de la naturaleza o el cuidado solidario de los más desfavorecidos.

Hoy hablamos de otra dimensión y otras posibilidades. Nos referimos a posibilidades y espacios más estrictamente espirituales. Más en concreto todavía, nos queremos referir a las posibilidades de

oración que podemos buscar y vivir en el verano. El verano es para mucha gente un tiempo y una experiencia de oración.

¡Cuántos lugares y cuántos encuentros de oración en el verano! Experiencias de oración más personales o más comunitarias, en desiertos naturales y en casas convertidas en desiertos para la oración, en cursos y en ejercicios espirituales con más o menos días de oración.

¿Por qué no platearnos un verano más espiritual, con algunos días de silencio y oración, para redescubrir la misericordia y la ternura de Dios y también nuestro compromiso de misericordia hacia nuestros hermanos? ¿Por qué no pensar en otro verano, es decir, en un verano diferente al que nos organizan las agencias de viaje o el ambiente más inmediato que vemos a nuestro alrededor?

Muchos andan ya por estos caminos: por las sendas de los más cultural, lo más ecológico y lo más espiritual. ¿Por qué no apuntarnos?

## Portada

### Tres casas

La palabra casa es enteramente latina. En inicio, designaba la cabaña o la choza de paja; más adelante, sirvió para referirse a la granja en el campo y al cobijo de los soldados en campaña. Así la asumieron los castellanos hace más de mil años. Como dice el diccionario en uso en su primera acepción, hoy significa “edificio para habitar”. En torno a ella, he aquí tres realidades y conmemoraciones.

**Una.** El 19 de junio es la fiesta de la casa grande diocesana, la catedral. Tal día del año 1169, bajo mandato del obispo Joscelino, la seo o sede seguntina fue consagrada catedral. Estos días, ahora, es noticia por la admirable exposición que acoge. Con todo, no es mero museo sino evangelización mediante el arte. Y sobre ello, es el edificio cabeza de la Iglesia diocesana, cátedra en que el obispo anima la celebración y desde donde es propio fortalecer el tejido de la comunidad diocesana.

**Dos.** Casa Nazaret cumple 15 años. Fue inaugurada el 18 de junio de 2001 como “hito del año 2000” o fruto de dicho año jubilar, para cuya consecución se enlazaron muchas manos y más corazones. Desde el inicio es sede de las delegaciones pastorales más volcadas en la ayuda a pobres y necesitados. Casa de caridad, por tanto, que en este otro año jubilar marcado por la misericordia, por la mirada cristiana de color samaritano, celebra aniversario significativo.

**Tres.** La tercera casa con referencia conmemorativa es la que acoge a los sacerdotes que forman comunidad en Buenafuente del Sistal. Aunque esta experiencia sacerdotal se inició tres años antes, en la primavera de 1991 cuando don Jesús Pla erigió canónicamente la “Comunidad de Presbíteros Diocesanos de Buenafuente del Sistal”. Cumple, pues, 25 años de casa sacerdotal.

Álvaro Ruiz

**Domingo 19 de junio  
Aniversario Dedicación  
de la Catedral de Sigüenza  
Solemnidad en la catedral**

El evangelio de este domingo tiene tres partes: el diálogo de Jesús con los discípulos, el anuncio que les hace del destino que correrá y el aviso a los suyos sobre la dificultad del seguimiento.



Jesús les hace a los suyos una pregunta general, pero lo que le interesa de verdad es la respuesta personal. No importa tanto qué dicen los otros de Él, sino lo que dicen los suyos, los cercanos. También hoy lo que le preocupa a Jesús de verdad es lo que piensan sus seguidores. Por eso la pregunta debemos hacérsela personalmente y responder en conciencia. ¿Quién es para mí Jesús? En esta sociedad tan líquida, tan superficial y tan descristianizada, la pregunta sobre la repercusión de las palabras de Jesús y de su vida, en la vida de los que dicen tener fe es muy sugerente. Las respuestas, seguro, serán muy variadas y, muchos, no sabrán siquiera muy bien ni qué contestar.

Jesús sabe la suerte que le espera. Es consciente de que tiene que “padecer mucho y ser desechado”, incluso por los más cercanos, pero lo acepta por amor. Es, como tantas veces repetimos, el amigo que nunca falla, el que dio la vida por nosotros. Se entregó para nuestra salvación, aceptando la voluntad del Padre Dios.

Seguir a Jesucristo exige renuncia, sacrificio y cruz. Lo anunció Él mismo. Se lo avisó a los suyos. Cumplir la voluntad de Dios no es fácil, recorrer el camino que anduvo Cristo se nos hace muy duro. Necesitamos estar enraizados en Él para ser capaces de sufrir con Él. Seguir a Cristo es complicado. No es fácil imitar su ejemplo, porque cargar con la cruz y perder, humanamente hablando, la vida es muy difícil de entender. Pero tenemos una motivación muy espiritual, que alienta nuestra fe: “el que pierda su vida por mi causa la salvará”.

**Alfonso Olmos**

## Las obras de misericordia



El papa Francisco, en la bula de convocatoria del Jubileo del año de la Misericordia, afirma: “Es mi vivo deseo que el pueblo cristiano reflexione durante el Jubileo sobre las obras de misericordia corporales y espirituales. Será un modo de despertar la conciencia muchas veces aletargada, ante el drama de la pobreza, y de entrar todavía más en el corazón del Evangelio, donde los pobres son los privilegiados de la misericordia divina. La predicación de Jesús nos presenta estas obras de misericordia para que podamos darnos cuenta de si vivimos o no como discípulos suyos” (MV. 15).

*“En ocasiones,  
las personas que están  
más cerca de nosotros  
pueden convertirse  
en lejanos desde el punto  
de vista afectivo”.*

Durante estos últimos años, en algunos países hemos experimentado una fuerte crisis económica. Muchas personas, en ocasiones muy cercanas a nosotros, han pasado o están pasando aún por graves dificultades para remediar sus necesidades básicas. Ante la contemplación de esta dura e inesperada realidad, bastantes creyentes y personas de buena voluntad han manifestado con sus gestos de solidaridad los mejores sentimientos del corazón humano.

Sin hacer ruido ni anunciarse en los medios de comunicación, millones de personas en nuestro país han respondido con generosidad ante el sufrimiento ajeno y han entregado su tiempo, sus bienes y todo su ser para paliar las carencias de quienes no tenían lo necesario para un sustento digno. Con estos comportamientos, quienes fueron solidarios con sus hermanos, nos han dejado un precioso testimonio de misericordia.

Ahora bien, a la hora de pensar en la práctica de las obras de misericordia, podemos incurrir en el error de creer que solamente hemos de realizarlas con las personas más pobres y con

los alejados de la Iglesia, olvidando que cada día hemos de practicarlas con los más cercanos, con los que viven con nosotros bajo el mismo techo y comparten la misma mesa.

En ocasiones, las personas que están más cerca de nosotros pueden convertirse en lejanos desde el punto de vista afectivo. Este modo de actuar, olvidando la práctica del amor con los más cercanos, es una seria amenaza para la convivencia familiar y para el desarrollo social. Por eso, hemos de escuchar en todo momento la voz del Señor que nos invita a recorrer caminos de conversión, de misericordia y de compasión con todos.

Las obras de misericordia que, como bien sabemos, afectan tanto al cuerpo como al espíritu, los padres de familia han de practicarlas con sus hijos, los hijos con los padres y los esposos entre sí. Sólo de este modo evitaremos que quienes están más cerca de nosotros acaben convirtiéndose con el paso de los días en extraños y desconocidos. La pobreza material, la incomunicación, los miedos y la soledad son carencias que afectan tanto al cuerpo como al espíritu y que los cristianos no podemos ignorar.

En todo momento, hemos de ser muy conscientes de que la práctica del amor misericordioso no sólo es responsabilidad de las instituciones caritativas, como puede ser Caritas o Manos Unidas. Cada cristiano tiene la obligación de actuar siempre con entrañas de misericordia con sus semejantes, pues el mandamiento del amor es para todos. Es más, de las obras de misericordia con quienes tienen hambre, experimentan sed, están enfermos o sufren por cualquier motivo, todos seremos juzgados por Dios al final de nuestra peregrinación por este mundo. El Señor nos recuerda en el Evangelio que lo que hacemos o dejamos de hacer con los más necesitados, a Él mismo se lo hacemos.

Con mi bendición y sincero afecto,  
feliz día del Señor.

**+ Atilano Rodríguez**  
*Obispo de Sigüenza-Guadalajara*

Del 8 de junio al 16 de octubre: la catedral de Sigüenza acoge la exposición "ATEMPORA"



En el contexto conmemorativo del IV Centenario de Cervantes, la catedral de Sigüenza acoge la magna exposición denominada **ATEMPORA "CERVANTES 1616-2016 SHAKESPEARE"**, que recrea la sociedad, la política, la cultura y la religión del tiempo dorado en que vivieron los dos grandes escritores, Cervantes y Shakespeare. Organizada por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, el Obispado de Sigüenza-Guadalajara, el Cabildo de la Catedral de Sigüenza y el Organismo Estatal del IV Centenario de Cervantes, muestra más de trescientas obras artísticas y culturales, que ocupan buena parte del claustro y del templo catedralicio. La exposición permanece hasta el 16 de octubre y puede visitarse de martes a domingos de 10 a 14 horas y de 17 a 20 horas. La entrada normal es de 5 euros y el teléfono habilitado para concertar visitas guiadas es el 648 224 530. Durante el tiempo de la exposición el culto catedralicio será en templo parroquial de San Pedro ■

Fiesta Foro de las Culturas en Sigüenza-Guadalajara

La Delegación Diocesana de Migraciones de la Diócesis de Sigüenza-Guadalajara conmemoró el domingo 5 de junio la **Fiesta Foro de las Culturas**.

El objetivo era crear un momento de reflexión tanto en el aspecto cultural, como religioso, político y económico sobre la situación migratoria.

Este año tuvimos como tema inicial **Tu y yo, diferentes por cultura, iguales en derechos**. El ponente, **José Magaña**, nos hizo reflexionar sobre la situación de la primera y segunda generación de las personas emigrantes. También tuvimos la suerte de contar con 2 testimonios de segunda generación, que nos contaron su experiencia y dificultades, por una parte de no ser comprendidos por sus propios padres y por otra por la sociedad.

Los inmigrantes son un instrumento de fraternidad, quien con su presencia, cultura y trabajo aporta a la construcción de la sociedad y del país.

Para terminar la jornada los encar-

gados de poner color y ritmo a la fiesta foro de las culturas fue el grupo de los ecuatorianos que nos brindó alguno de sus bailes folclóricos ■

Una nueva Conferencia de San Vicente de Paúl en Almonacid de Zorita

En este año de la Misericordia, la Sociedad de San Vicente de Paúl ha fundado una nueva Conferencia en la parroquia de Almonacid de Zorita. Para ello ha contado con la acogida cordial y fraterna del párroco de esta localidad, **D. José María Rodrigo**.

En esta localidad estamos acompañando a personas enfermas y en muchas ocasiones solas, a las que visitamos en sus domicilios y en la Residencia de Mayores que acoge a personas de ésta y otras poblaciones cercanas.

También se está formando otra Conferencia, bajo la advocación de Nuestra Señora de Aguas Vivas, en la parroquia de El Salvador de esta capital, propuesta por su párroco, **D. Jesús Mercado**, con el entusiasmo apostólico que le caracteriza y que acompañará a personas en soledad o enfermas pertenecientes a esta comunidad parroquial.

Es una experiencia preciosa que os animamos a experimentar en este Año de la Misericordia. (Tlfno. de contacto 608 480 234) ■

La Asamblea de Cáritas aprueba la memoria económica y el presupuesto 2016

La sede de Casa Nazaret acogió, durante la mañana del sábado 4, la XVII

Asamblea diocesana de Cáritas Sigüenza-Guadalajara, cuyos objetivos centrales eran valorar y aprobar, en su caso, la Memoria Técnica y Económica del último año y el presupuesto del ejercicio 2016. Los asistentes, voluntarios y trabajadores de Cáritas Diocesana y de las secciones parroquiales y arciprestales de diversos puntos de la diócesis, dieron la aprobación de ambos documentos.

La convocatoria la abrió el obispo, mons. **Atilano Rodríguez**, con la ponencia "Practica la Justicia y la Misericordia, deja tu huella". También se expusieron las líneas operativas del II Plan Estratégico ■

Del 9 al 15 de julio, curso de lectio divina en Buenafuente

Buenafuente del Sistol, a la vera del Alto Tajo, ofrece, un año más, un curso teórico-práctico de lectio divina. Otros años, los profesores del curso han sido el biblista claretiano **Severiano Blanco** y el capellán de Buenafuente, **Ángel Moreno**. «La obra lucana (Evangelios y Hechos) como testimonios de misericordia y exhortación a la misma» es el tema de este curso que tiene lugar del 9 al 15 de julio. Teléfono 949 83 50 58 ■

Ejercicios Espirituales en el Año de la Misericordia

30 junio -2 julio

En Sigüenza. "El Bosque"  
(Hnos. Sagrada Familia)

Apuntarse antes del 26 de junio  
Tef. 660 90 70 59

## Jubileo extraordinario de la Misericordia (16)

Vestir al desnudo y consolar al triste

Presentamos hoy otras dos obras de misericordia: una corporal (*vestir al desnudo*) y otra espiritual (*consolar al triste*).

*Vestir al desnudo*. Podemos pensar que a todos les pasa como a nosotros, que nos sobra de todo en nuestros armarios y roperos. Pero hay gente bien necesitada, también de lo más necesario y elemental como es la ropa o el calzado. Entre las múltiples y encomiables tareas que vienen desarrollando los voluntarios de caritas está también ésta, la de ir gestionando ropa para los que la necesitan. Buena obra de misericordia.

*Consolar al triste*. Una obra y una ta-



rea de misericordia de especial urgencia y necesidad. En el mundo, en el primer mundo o en el tercer mundo, corren ríos de dolor y tristeza por mil causas y circunstancias. ¡Cuánta gente necesitada de una palabra de consuelo o de un gesto de alivio...! ¡Cuántas lágrimas por enjugar, en cualquier calle o barrio, por los que cruzamos cada día...!

Esta obra de misericordia, consolar al triste, tiene siempre especial actualidad y la reclaman más y más personas. Jesús mismo nos dio ejemplo visitando y consolando a Marta y María, que lloraban por la muerte de su hermano. Que aprendamos de él y sigamos sus huellas.

**A**migo lector, nos vamos acercando a la meta de nuestro camino: la lectura y meditación de la exhortación apostólica *La alegría del amor*. Me alegro de que me hayas acompañado en este camino y te felicito. Seguro que estarás contento y la lectura te habrá hecho mucho bien. Hoy nos introducimos en el capítulo octavo, el penúltimo del documento. Lleva este título: *Acompañar, discernir e integrar la fragilidad*.

Se me antoja un capítulo especialmente interesante. Un capítulo que, a buen seguro, te va a encantar y te va a enganchar desde el primer número (291) y hasta el último (312). En él se aprecia mucha novedad pastoral, mucha grandeza y misericordia pastoral. En él se descubre que “nadie puede ser condenado para siempre, porque esa no es la lógica del Evangelio” (297).

### ¿Qué hacer ante la fragilidad matrimonial?

Esta es la respuesta que

debe dar la Iglesia: “«la Iglesia debe acompañar con atención y cuidado a sus hijos más frágiles, marcados por el amor herido y extraviado, dándoles de nuevo confianza y esperanza, como la luz del faro de un puerto o de una antorcha llevada en medio de la gente para iluminar a quienes han perdido el rumbo o se encuentran en medio de la tempestad» (291). Esto significa que “la Iglesia no deja de valorar los elementos constructivos en aquellas situaciones que todavía no corresponden o ya no corresponden a su enseñanza sobre el matrimonio” (292).

### ¿Qué es la gradualidad pastoral?

La Iglesia mira, discierne y acompaña situaciones diversas y complejas (la de un matrimonio civil, la de una mera convivencia...). Es necesario afrontar todas estas situaciones de manera constructiva; se trata de acogerlas y acompañarlas con paciencia y delicadeza (294). Y aquí

viene la ley de la gradualidad que proponía ya san Juan Pablo II: “la conciencia de que el ser humano «conoce, ama y realiza el bien moral según diversas etapas de crecimiento». Es decir, “cada ser humano «avanza gradualmente con la progresiva integración de los dones de Dios y de las exigencias de su amor definitivo y absoluto en toda la vida personal y social» (295).

### ¿Qué importancia tiene en estos casos el discernimiento?

Absolutamente trascendental y decisiva. El documento lo repite casi machaconamente, si queremos afrontar debidamente las situaciones llamadas “irregulares”. “El camino de la Iglesia, desde el concilio de Jerusalén en adelante, es siempre el camino de Jesús, el de la misericordia y de la integración [...] El camino de la Iglesia es el de no condenar a nadie para siempre y difundir la misericordia de Dios a

todas las personas que la piden con corazón sincero [...] (296). “Los Padres sinodales han expresado que el discernimiento de los pastores siempre debe hacerse «distinguiendo adecuadamente», con una mirada que «discierna bien las situaciones». Sabemos que no existen «recetas sencillas». La Iglesia, como una madre, debe “acoger”, “cuidar” y “animar” a todos en el camino de la vida y del Evangelio (299)

### Para terminar, ¿cuál debe ser la lógica pastoral?

Ciertamente, la Iglesia no debe renunciar a proponer el ideal pleno del matrimonio, pero, al mismo tiempo, “hay que acompañar con misericordia y paciencia las etapas posibles de crecimiento de las personas que se van construyendo día a día», dando lugar a «la misericordia del Señor que nos estimula a hacer el bien posible». Acompañar con la lógica de la misericordia.

*El Director*

## “Ecos” Culturales...



### Desde Roma

Por José Luis

## Cumbre de jueces en el Vaticano

El pasado sábado, 4 de junio, concluyó el encuentro sobre la trata de personas y el crimen organizado, celebrado en la sede de la Pontificia Academia de Ciencias del Vaticano. En él participaron jueces y magistrados provenientes de diversos países del mundo, los cuales, durante dos días, estudiaron y deliberaron sobre estos temas.

Fruto de este encuentro fue un documento, firmado por el Papa Francisco y por más de un centenar de participantes en el mismo, contra las denominadas “nuevas formas de esclavitud del siglo XXI”. En él se afirma rotundamente la condena a la trata de personas, el trabajo forzado, la prostitución y el tráfico de órganos, que son considerados “crímenes contra la humanidad”. En el mismo escrito se condena también el trabajo infantil, el

reclutamiento y la utilización de niños como soldados, el crimen organizado y el blanqueo de dinero; pidiendo, como ya se hace en algunos países, la recuperación de los bienes de los delincuentes para ser utilizados en la protección, indemnización y rehabilitación de las víctimas.

Además se insta a condenar a los clientes de la prostitución y a una mayor cooperación internacional entre las autoridades judiciales y las diversas policías para la persecución de estos delitos.

Por último, el documento aboga por la asistencia a las víctimas indocumentadas, facilitándoles la protección jurídica y otorgando permisos de residencia que faciliten la reinserción laboral y eviten la recaída en actividades ilegales o deshumanas.

## Frase de la semana

“La presencia de DIOS entra en tu corazón para destruir toda tristeza, angustia, desesperación y ansiedad. DIOS te hace libre y feliz”.

## Virgen de los pueblos

Une la imagen de la Virgen con el nombre de la advocación a la que corresponde la imagen.

Virgen de la Peña  
Virgen de la Hoz  
Virgen de la Salud  
Virgen de la Antigua (El Casar)



M. C.

# 26 de junio

## Día del Papa

*La Iglesia ora especialmente  
por el Papa Francisco*

### Colecta Óbolo de San Pedro 2015

PARROQUIA	Donativo	PARROQUIA	Donativo
Ablanque .....	24,00	Málaga del Fresno .....	36,00
Alovera .....	150,00	Malaguilla .....	31,00
Alpedrete de la Sierra .....	3,00	Marchamalo .....	25,00
Argecilla .....	25,00	Matarrubia .....	17,00
Atanzón .....	30,00	Matillas .....	25,00
Atienza .....	90,00	Molina de Aragón: San Martín .....	130,00
Auñón .....	60,00	Molina de Aragón: Santa M. <sup>a</sup> la Mayor de S. Gil .....	160,00
Azuqueca de H.: P. San Francisco Javier .....	186,00	Molina de Aragón: RR. Clarisas .....	150,00
Azuqueca de H.: P. Santa Cruz .....	302,00	Mondéjar .....	120,00
Baidés .....	24,00	Olmeda de Cobeta .....	13,00
Balconete .....	90,00	Pastrana .....	155,00
Bocígano, El .....	5,00	Peñalba de la Sierra .....	5,00
Buenafuente del Sistol .....	20,00	Peñalén .....	25,00
Buenafuente del Sistol: Monasterio .....	300,00	Peralejos de las Truchas .....	25,00
Cabida .....	5,00	Pioz .....	100,00
Cardoso de la Sierra, El .....	5,00	Poveda de la Sierra .....	30,00
Carrascosa de Henares .....	54,00	Pozo de Almoguera .....	40,00
Casar, El: El Coto .....	135,00	Quer .....	30,00
Casar, El: Las Colinas .....	77,00	Recuenco, El .....	9,00
Casar, El: Montecalderón .....	75,00	Robledillo de Mohernando .....	14,00
Casar, El: Ntra Sra. Asunción .....	303,00	Sacedón .....	80,00
Caspueñas .....	25,00	Sayatón .....	16,00
Centenera .....	20,00	Sigüenza: P. San Pedro .....	70,00
Cifuentes: RR. Capuchinas .....	50,00	Sigüenza: Santa Iglesia Catedral .....	129,00
Cobeta .....	15,00	Sigüenza: RR. Ursulinas .....	600,00
Colmenar de la Sierra .....	5,00	Taravilla .....	30,00
Fuente novilla .....	23,00	Tomelloso de Tajuña .....	15,00
Guadalajara: P. Beata María de Jesús .....	205,00	Tortuero .....	17,00
Guadalajara: P. María Auxiliadora .....	497,00	Valdenuño-Fernández .....	30,00
Guadalajara: P. S. Antonio de Padua .....	310,00	Valdepeñas de la Sierra .....	30,00
Guadalajara: P. S. José Artesano .....	27,00	Valdesotos .....	12,00
Guadalajara: P. S. Juan de Ávila .....	185,00	Valfermoso de las Monjas .....	30,00
Guadalajara: P. S. Juan de la Cruz .....	400,00	Valfermoso de Tajuña .....	20,00
Guadalajara: P. S. Nicolás El Real .....	530,00	Viana de Jadraque .....	12,00
Guadalajara: P. S. Pablo .....	25,00	Villanueva de Alcorón .....	56,00
Guadalajara: P. S. Pascual Bailón .....	250,00	Villanueva de la Torre .....	15,00
Guadalajara: P. Santa María la Mayor .....	433,00	Viñuelas .....	40,00
Guadalajara: P. Stmo. Sacramento .....	1.000,00	Yebra .....	52,00
Huérmedes del Cerro .....	14,00	Yunqueira de Henares .....	125,00
Huertahernando .....	20,00	Zaorejas .....	11,00
Humanes de Mohernando .....	35,00		
Lupiana .....	65,00	<b>TOTAL .....</b>	<b>8.627,00</b>

N.º DE CUENTA BANCARIA DONDE INGRESAR LOS DONATIVOS DE LA COLECTA ÓBOLO DE SAN PEDRO  
ES56 2085 7605 9103 3110 3881

# El Óbolo de San Pedro

Benedicto XVI quiso subrayar en su primer año de pontificado el significado especial del Óbolo:

«El Óbolo de San Pedro es la expresión más típica de la participación de todos los fieles en las iniciativas del Obispo de Roma en beneficio de la Iglesia universal. Es un gesto que no sólo tiene valor práctico, sino también una gran fuerza simbólica, como signo de comunión con el Papa y de solicitud por las necesidades de los hermanos; y por eso vuestro servicio posee un valor muy eclesial» (Discurso a los Socios del Círculo de San Pedro (25 de febrero de 2006).

El valor eclesial de este gesto resulta evidente si tenemos en cuenta que las iniciativas caritativas son connaturales a la Iglesia, como ha indicado el Papa en su primera Encíclica *Deus caritas est* (25 de diciembre de 2005):

Los donativos de los fieles al Santo Padre se emplean en obras misioneras, iniciativas humanitarias y de promoción social, así como también en sostener las actividades de la Santa Sede. El Papa, como Pastor de toda la Iglesia, se preocupa también de las necesidades materiales de diócesis pobres, institutos religiosos y fieles en dificultad (pobres, niños, ancianos, marginados, víctimas de guerra y desastres naturales ; ayudas particulares a Obispos o Diócesis necesitadas, para la educación católica, a prófugos y emigrantes, etc.).

El criterio general que inspira la práctica del Óbolo se remonta a la Iglesia primitiva:

“La base primaria para el sostenimiento de la Sede Apostólica está representada por los donativos que espontáneamente hacen los católicos de todo el mundo, y eventualmente también otros hombres de buena voluntad. Esto corresponde a la tradición que tiene origen en el Evangelio (cf. Lc 10,7) y en las enseñanzas de los Apóstoles (cf. 1 Co 9, 11)” (Carta de Juan Pablo II al Cardenal Secretario de Estado, 20 de noviembre d2 1982).



## Oramos con el Papa por el fruto espiritual del Jubileo

Señor Jesucristo,  
tú nos has enseñado a ser misericordiosos  
como el Padre del cielo,  
y nos has dicho que quien te ve, lo ve también a Él.

Muéstranos tu rostro y obtendremos la salvación.

Tu mirada llena de amor liberó a Zaqueo y a Mateo  
de la esclavitud del dinero;  
a la adúltera y a la Magdalena  
de buscar la felicidad solamente en una creatura;  
hizo llorar a Pedro luego de la traición,  
y aseguró el Paraíso al ladrón arrepentido.

Haz que cada uno de nosotros escuche como propia  
la palabra que dijiste a la samaritana:  
¡Si conocieras el don de Dios!

Tú eres el rostro visible del Padre invisible,  
del Dios que manifiesta su omnipotencia  
sobre todo con el perdón y la misericordia:  
haz que, en el mundo, la Iglesia sea el rostro visible de Ti,  
su Señor, resucitado y glorioso.

Tú has querido que también tus ministros  
fueran revestidos de debilidad  
para que sientan sincera compasión  
por los que se encuentran en la ignorancia o en el error:  
haz que quien se acerque a uno de ellos  
se sienta esperado, amado y perdonado por Dios.

Manda tu Espíritu  
y conságranos a todos con su unción  
para que el Jubileo de la Misericordia  
sea un año de gracia del Señor  
y tu Iglesia pueda, con renovado entusiasmo,  
llevar la Buena Nueva a los pobres  
proclamar la libertad a los prisioneros y oprimidos  
y restituir la vista a los ciegos.  
Te lo pedimos por intercesión de María,  
Madre de la Misericordia,  
a ti que vives y reinas con el Padre y el Espíritu Santo  
por los siglos de los siglos.  
Amén.